

Sínodo de Obispos debate sobre persecución de líderes indígenas



Ciudad del Vaticano, 8 oct (RHC) La persecución de los líderes comunitarios y de movimientos sociales fueron temas abordados por los asistentes a la Asamblea Especial del Sínodo de Obispos para la Región Panamazónica, realizada en la ciudad Estado.

El resumen de los debates durante la sesión matutina suministrado por Vatican News, destacó la presencia del papa Francisco en el plenario en el cual prosiguieron las intervenciones sobre el 'Instrumentum Laboris', documento base para la discusión.

Entre 2003 y 2017 -indicó el medio perteneciente a la Santa Sede- ascendió a mil 119 la cifra de indígenas mártires por defender sus territorios, en tanto 'los líderes sociales son víctimas de la impunidad y la insuficiencia de los poderes estatales que no les garantizan su seguridad'.

Desde esa óptica, acotó, se reiteró que la iglesia debe defender a quienes luchan por proteger sus propias tierras creando, donde no existan aún, redes específicas de protección o activando acciones permanentes de solidaridad y promoción de la justicia social a nivel diocesano.

Otro aspecto abordado en el plenario fue el de la contaminación de los ríos por los frecuentes desechos procedentes de la actividad minera y la deforestación provocada por la venta indiscriminada de madera y el cultivo de coca, favorecida, además, por débiles legislaciones ambientales.

Sobre este punto la iglesia fue exhortada a denunciar las distorsiones de modelos extractivos predatorios, ilegales y violentos y a respaldar las normas internacionales que protegen los derechos humanos, sociales y ambientales, destacó la fuente.

La defensa de los pueblos originarios fue recordada también a través del martirio de muchos misioneros que han dado la vida por la causa indígena y por la protección de quienes son explotados y perseguidos con amenazas presentadas como proyectos de desarrollo, puntualizó.

Los padres sinodales debatieron también aspectos relacionados con la migración en el contexto amazónico y otros relacionados con la evangelización de los habitantes de esos territorios.

'Amazonía: nuevos caminos para la iglesia y por una ecología integral' es el tema central del encuentro el cual se extenderá hasta el próximo día 27 con 184 participantes, aunque a la sesión de hoy asistieron 183 según Vatican News.(Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/204299-sinodo-de-obispos-debate-sobre-persecucion-de-lideres-indigenas>



Radio Habana Cuba